

**De notre correspondant à Nogent-sur-Marne (94), François JAUMEAU**

**Pour une liberté et un pluralisme de la presse** - 4 novembre 2009

Le week-end du 31 octobre, le quotidien « l'écho » fêtait avec ses lecteurs son 20 000ème numéro.

Né pendant la seconde guerre mondiale, journal clandestin et de résistance, il a su franchir toutes les crises pour nous parvenir jusqu'à nos jours et constituer un des derniers bastions de démocratie, et d'une véritable presse d'opinion indépendante des grands groupes financiers et de communication.

Autour de Christian Audouin, président du groupe communiste à l'assemblée régionale et directeur du journal, étaient présents les différents secrétaires fédéraux des départements de la zone de diffusion, mais aussi le secrétaire fédéral du NPA en Creuse, monsieur Joël Ratier, le président du conseil Régional du Limousin, monsieur Jean-Paul Denanot et de nombreux maires et conseillers municipaux. Les quelques 50 journalistes de ce quotidien régional, et la petite centaine de l'imprimerie Rivet, ont apprécié un tel engouement dans un contexte de mise à mal de la démocratie par une politique sarkozyste.

C'est donc face à une forte assemblée de camarades cégétistes, communistes et socialistes sans aucune barrière entre les couleurs politiques que l'élu socialiste du lac de Vassivière a pris la parole en premier. Il a insisté sur le fait que les campagnes ont tendance à se colorier en bleu, et que même à l'espace public de Nantiat (Haute-Vienne), l'écho a sa place sur les rayonnages malgré l'hostilité du maire. Ceci contribue de ce fait au pluralisme de la presse et à la confrontation des idées, dans une région qui a été quelque peu malmené par les idées extrémistes et les rafles des SS.

Christian Audouin a souligné la diversité du lectorat de ce quotidien s'étalant sur cinq départements, de Dordogne à l'Indre, depuis sa création en 1943 par Alphonse Denis jusqu'aux moments les plus critiques où les militants et les lecteurs ont su se rassembler pour faire face à ces dangers. Ce journal reste toujours porté par la conviction des milieux populaires à se défendre et à lutter pour vivre mieux, et à rester fidèle au contenu et à l'idéologie du conseil national de la résistance d'où il est issu. C'est donc la valeur du rassemblement et de l'ouverture qui est prôné à travers ses lignes depuis plus de 55 ans, et qui a encore de beaux jours devant lui.

Tous, quelque soit leur couleur politique, ont montré, face aux caméras de France 3 Limousin Poitou-Charentes, que ce journal était indispensable dans la vie démocratique de notre région. Christian Audouin a ajouté que le décryptage de l'information et la mise en place de la page quotidienne du forum ont contribué au succès de cette presse si singulière en France. Il faut une presse complémentaire pour que survive la démocratie.

Pour que cette journée de fête soit complète, les 250 convives ont pu applaudir le groupe limougeaud « Lentement mademoiselle » créé il y a trois ans par une bande de copains, dans un voyage en Europe Centrale et sur les traces de Léo Ferré, chanteur engagé comme ils le sont.

**Francois Jaumeau**